

El pueblo, los soldados y el Gobierno, están en sus puestos; en sus puestos deben estar todos los dirigentes para resistir

El diario Albacete

Secretarios de todos los países unidos

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA

Año III (Cuarta época) Núm. 428

Domingo, 5 de Marzo de 1939

UNIDOS JUNTO AL GOBIERNO PODEMOS RESISTIR PARA SALVAR NUESTRA INDEPENDENCIA

La sustitución del señor Azaña por don Diego Martínez Barrio para la Presidencia de la República ha disipado todo asomo de confusiones y de malestar en el ambiente político. Pueblo y Ejército, mandos militares y autoridades civiles, como el 18 de julio del 36, se sienten poseídos de la firmeza y de la seriedad que nos da a todos los republicanos la convicción de que defendemos una causa rodeada de todo el prestigio de la jurisdicción, de toda la fuerza del derecho, basado en el cumplimiento de una Constitución que se dio libremente el pueblo español. Cuando algunas naciones se atreven a negar al Gobierno de la República el carácter de Gobierno «de jure», de derecho, para otorgar semejante título a un general aventurero y traidor a su patria, nosotros, seguimos firmes en la legalidad constitucional. Nada conseguiremos apartarnos de ella.

Hoy como el 16 de julio del 36, defendemos el régimen y las leyes fundamentales que representan la voluntad de nuestro pueblo: la República democrática y la Constitución.

Tenemos de nuestra parte la razón, la legalidad. Y, por suerte, contamos aún con fuerza suficiente para hacer respetar esa razón: un Ejército numeroso y aguerrido y un pueblo dispuesto a todos los sacrificios hasta conseguir una paz que deje bien asentada la independencia de España, el alejamiento de los ejércitos invasores y la convivencia de todos los españoles. En horas de prueba, como las que la República atraviesa, es cuando se puede comprobar la fortaleza que da a un pueblo el sentirse dentro de la legalidad que él mismo estableció. Los Gobiernos extranjeros podrán hacer granjería de sus reconocimientos; los pueblos del mundo, las grandes masas trabajadoras, sienten como un insulto a su dignidad y a la conciencia universal la acción de esos Gobiernos. La superioridad moral nuestra se ha visto reafirmada ahora con el funcionamiento automático de los preceptos constitucionales en lo referente a la elección de Presidente de la República.

Y junto al nuevo presidente tenemos un Gobierno revestido de plena autoridad por el voto de confianza que le dieron las Cortes y por la lealtad y entereza con que ha sabido estar en su puesto al través de toda clase de vicisitudes.

(Pasa a la página siguiente)

El doctor Negrín hablará el lunes por radio

¡Albaceienses! escuchad al Jefe del Gobierno

MADRID, 4.—El próximo lunes, día 6, se dirigirá por radio al pueblo, el excelentísimo señor Presidente del Consejo de Ministros, doctor Negrín.—A.I.M.A.

EL TRATO QUE RECIBEN LOS ESPAÑOLES EN LA ZONA INVADIDA

Jornales de 3 pesetas y la horca para los denunciados como izquierdistas

BAYONA, 3.—Los jornales que se pagan a los campesinos en la provincia de Segovia oscilan entre las tres y cuatro pesetas.

El verdugo Goering va a negociar la guerra con Mussolini

BERLIN, 4.—A primera hora de la noche salió con dirección a Roma, Goering.—A.I.M.A.

Aplazamiento del acto del Circo Se cambiarán los programas que no reúnan condiciones de decoro artístico y utilidad social

El mitin del Frente Popular de hoy, ha sido suspendido, en espera del discurso que pronunciará el doctor Negrín, para organizar un grandioso acto.

MADRID, 4.—La Junta de Espectáculos Públicos en su última reunión, acordó revisar las carteleras que ofrecen los teatros y cines madrileños, con la intención de cambiar los programas que no reúnan ciertas condiciones mínimas de decoro artístico y de utilidad social.—A.I.M.A.

Un crédito para asistir a nuestros refugiados en Francia

PARIS, 4.—El Gobierno ha presentado un proyecto de ley para la apertura de un crédito suplementario de 150 millones de francos, para asistir a los refugiados españoles en Francia.—Febus.

N de la R.—No sólo en Madrid, en Albacete también es necesario.

Dificultades para buenos programas existen, pero creamos pueden vencerse y proporcionar al pueblo

La carrera de los armamentos

WASHINGTON, 4.—En una carta dirigida al Presidente de la Asamblea de representantes, el Presidente Roosevelt ha pedido al Congreso la votación inmediata de créditos suplementarios por valor de 123.859.100 dólares, para la compra de materias primas necesarias para el Ejército, cañones antiaéreos y antitanques y fusiles semi-automáticos.—Febus.

SINDICATO METALURGICO EL "BALUARTE" U. G. T.

Asamblea general

Por la presente se convoca a todos los metalúrgicos, para una Asamblea general, que tendrá lugar hoy domingo a las diez de la mañana, en el teatro Capitol.

A esta reunión no debe faltar ningún metalúrgico, por los importantes asuntos a tratar.

Por la Directiva,
EL PRESIDENTE.

ENERGIA CONTRA TODAS LAS DEBILIDADES

Algunos colegas madrileños se ocupan del clima moral que debe reinar en nuestra retaguardia. Un colega confederal afirma: «El temple de los hombres se prueba en los instantes críticos. Es entonces únicamente cuando se ve lo que verdaderamente son y valen. En las horas bonancibles todos pueden parecer decididos y esforzados. Cuando no hay peli-

gros inminentes ni riesgos próximos es agradable destacar, sobresalir, colocarse en un primer plano, recibir el halago de la popularidad, sin otro trabajo que pronunciar discursos y dejarse retratar y asistir a fiestas y recepciones».

Totalmente de acuerdo. Cuando la moral de resistencia de nuestro pueblo, Ejército y Gobierno, es más firme que nunca; cuando, pese a todas las adversidades y defecciones de Gobiernos que hasta ayer se titulaban amigos nuestros, el pueblo español está erguido, en pie de combate, dispuesto a vender cara su independencia y libertad, es absolutamente intolerable que ningún dirigente político o sindical pierda el control de sus nervios; no puede haber excusa para nadie que falte a su deber.

Nuestro Partido ha fijado de manera diáfana su posición a este respecto en la reciente Resolución de nuestro Buró Político: «Pedimos que a los que han abandonado o abandonen su puesto de lucha o de trabajo se les exijan responsabilidades y se impongan severos castigos. La moral del pueblo y del Ejército se elevará (Pasa a la página siguiente)

Nuestros antiaéreos derriban un aparato enemigo

Parte de Guerra del día 4
EJERCITO DE TIERRA

Sin noticias de interés en todos los frentes.

AVIACION

La aviación enemiga, en la mañana de hoy, ha bombardeado los pueblos de Torreblaja, Los Santos y Ademuz, provincia de Valencia, habiendo ocasionado víctimas entre la población civil. Nuestras baterías antiaéreas derribaron a uno de los aparatos que bombardearon dichos puntos, habiéndose dejado caer en paracaídas sus tripulantes.

BAYONA, 3.—Se sabe que en la zona española invadida las autoridades nacionalistas no están dispuestas a que los prisioneros y presuntos «desafectos» permanezcan inactivos, y no sólo esto, sino que incluso ganen un jornal que les permita atender a las primordiales necesidades de la vida.

Todos ellos han de trabajar forzosamente, y si alguno de ellos, por enemistad o querrela personal, es denunciado como izquierdista, aparece ahorcado al día siguiente, y muchas veces en el mismo lugar de trabajo.—S. E.

EL FASCISMO NO PERDONA

Crear que si el fascismo triunfara en España se iba a limitar a perseguir sólo y exclusivamente a determinado sector de los que les combaten en nuestro país, es una cosa ingenua y peligrosa. El fascismo no perdonaría a nadie. El crimen cometido contra los habitantes de Santa Coloma de Queralt es una prueba de ello. Y por si fuese poco, por si alguien dudase todavía, el telegrama que publicamos en otro número, en el que se hablaba de que precisamente en los momentos en que Francia e Inglaterra reconocían a la marioneta de Burgos, en esta capital se declaraba a los periodistas extranjeros que

Franco no concedería amnistía ni perdón a los republicanos españoles. Estas declaraciones son la afirmación de aquellas otras que aseguraban el propósito de fusilar a los dos millones de españoles que figurar en el fichero confeccionado a este efecto.

El fascismo no perdona. Los representantes de los verdugos de Berlín y de Roma no perdonarán nunca a los españoles—entiendase bien: a todos los españoles que nos hemos opuesto a sus propósitos de invasión—. Del odio bestial que les ciega tenemos, como hemos dicho, recientes ejemplos; pero el que puede mostrarnos el grado de monstruosidad a que llegan los agentes del fascismo internacional, es el que también citamos de Santa Coloma de Queralt. Allí fueron asesinadas en masa, con metralladoras, centenares de hombres y mujeres, de niños y ancianos, que no habían cometido delito alguno y que se quedaron en el pueblo creyendo encontrar el término de las privaciones y de las dificultades que son inhórricas a toda guerra como la nuestra. Su excesiva credulidad les mató. En el fascismo no hallaron más que la muerte.

Así les ha ocurrido a muchos. Igual puede ocurrir a todos esos ingenuos que creen que los fusiles de los piquetes de ejecución sólo van a ser empleados contra los hom-

bres de determinado sector del antifascismo. Será bueno que desechen tal creencia y se entreguen todos, sin una sola excepción, a la tarea de rendir cada día más, en el afán, que debe unirnos a todos los españoles, de llegar a una paz duradera que se asiente sobre los tres puntos de la reunión de las Cortes de Figueras. Es el único medio cierto de escapar de las garras implacables del fascismo.

Y no olvidar, claro está, ni un solo momento, que el fascismo no perdona a nadie. Que se tenga esto muy presente; sobre todo a la hora de las decisiones heroicas.

Los Sindicatos deben inculcar en las masas laboriosas la consigna de que "resistir es vencer"

VALENCIA, 3.—«Verdad», en un artículo que titula «El Sindicato, músculo de la resistencia», entre otras cosas, dice:

«El Sindicato es ahora el llamado a galvanizar las energías de las masas laboriosas inculcando en ellas la consigna de resistir para vencer; orientar a sus miembros por senderos de sacrificio para conseguir un país de progreso, de independencia, de justicia y de paz.

Ahí están las tareas concretas: El cumplimiento escrupuloso de las órdenes de nuestro Gobierno; aprovechamiento hasta el máximo para el trabajo de todas las energías femeni-

DIARIO OFICIAL DEL MINISTERIO DE DEFENSA Importantes nombramientos, ascensos y licencia ilimitada, movilizados en los puestos de trabajo, de los reemplazos del 15 y 16

Se nombra Comandante Militar de Albacete, al Mayor de Aviación don Inocencio Curtos

MADRID, 4.—El «Diario Oficial» del Ministerio de Defensa Nacional publica una circular, nombrando jefe de la Base Naval de Cartagena al coronel del Grupo Uniformado de Seguridad, don Francisco Galán Rodríguez; Secretario general del

Ministerio de Defensa Nacional, al general del Ejército, don Antonio Cerdón García, sin perjuicio de su actuación como Subsecretario del Ejército de Tierra; Secretario de la Secretaría general de Defensa, don Jesús Monzón, gobernador de Cuenca; nombrando, interinamente, Jefe del Estado Mayor Central, al general don Manuel Matallana Gómez; comandante Militar de Alicante, al teniente coronel de Infantería, don Etelvino Vega. Nombrando con carácter interino, Director general de Ingenieros, al coronel don Tomás Ardíd; comandante Militar de Albacete, al Mayor de Aviación, don Inocencio Curtos. Cesando en el cargo de comisario de la Base Naval de Cartagena, don Ginés Ganga.—A. I. M. A.

Los ferroviarios aumentarán la jornada de trabajo

CUENCA, 3 (12 n.). Los ferroviarios de esta capital han celebrado una Asamblea extraordinaria en la que acordaron intensificar el trabajo, con el fin de acelerar la victoria de la República. En su consecuencia, la jornada a partir de hoy será de doce horas.—Febus.

MADRID, 4.—En virtud de la circular del «Diario Oficial» del Ministerio de Defensa Nacional, a los soldados de los reemplazos de 1915 y 1916 se les considera como con licencia ilimitada movilizados en los puestos de trabajo particulares y oficiales, que ocupaban antes de ser llamados a filas, y, a las órdenes del Ministerio de Defensa Nacional, no gozando, durante la etapa de la licencia, de los derechos económicos que como soldados les corresponde, y los jefes del Ejército, organizaciones de retaguardia y Crims, efectuaran, urgentemente, la desmovilización temporal, dando cuenta diaria a la Subsecretaría del Ejército de Tierra.

Por otro decreto se ascinde a general, al coronel de Infantería don Juan Modesto Guilloto, y coronel al teniente coronel del Cuerpo Uniformado de Seguridad, don Francisco Galán Rodríguez.

Por otra circular se disuelve el actual Grupo de Ejércitos de la zona centro-sur, dependiendo los actuales Ejércitos y los que puedan constituirse del Ministerio de Defensa Nacional.

Se nombra comandante Militar de Murcia, al teniente coronel de Aviación don Leocadio Mendiola, sin perjuicio de su actual destino, y el actual comandante Militar, teniente coronel Carlos Jiménez, queda destinado a la Subsecretaría del Ejército de Tierra.—A. I. M. A.

Energía contra...

(Viene de la página anterior)
cien veces más cuando sea evidente que el Gobierno impone su disciplina a todos, con todas las medidas que corresponden a la situación. Es necesario que todos los órganos del Gobierno y todos los hombres, de arriba a abajo, se pongan a trabajar no pensando en otra cosa que en la resistencia y en su organización. Esto es, desde cualquier punto de vista que examinemos la situación, el deber urgente e imprescindible de hoy, es resistir sin desfallecimientos ni cobardías.

He aquí la gran labor en la que coincidimos todos los sectores antifascistas. Y basándose en esta coincidencia de criterio, es por lo que nuestro Buró Político afirma que los comunistas no renunciamos a denunciar y luchar contra los vacilantes, los cobardes, los desertores y otros agentes del fascismo diferenciando a los que trabajan por la unidad del pueblo y la quieren, de los que atentan contra ella, a los que hay que combatir implacablemente en beneficio del pueblo y de la causa común.

Y he aquí por qué esta lucha debe ser llevada por todo el Frente Popular, rompiendo con la política del silencio, que solo favorece a los enemigos de España, y elevando en pueblos y ciudades, por medio del contacto permanente de los dirigentes con el pueblo, la moral de existencia al rojo vivo.

El cadáver insepulto del Comité de «no intervención» «siguiera existiendo»

LONDRES, 4.—La retirada del Delegado soviético del Comité de no intervención es muy comentada. Sin embargo, se declara que a pesar de que dicho Comité no se haya reunido desde el verano pasado, seguirá existiendo mientras dure la guerra, ya que el reconocimiento del Gobierno de Franco por algunos países, entre ellos Francia e Inglaterra, no modifica el Estatuto de dicho Comité.—Febus.

Unidos junto al...

(Viene de la página anterior)
Dijo que si se perdía Cataluña organizaría la resistencia en esta zona, y organizando la resistencia está, actuando siempre dentro de la Constitución y de la ley.

Presidente de la República y Gobierno pueden enorgullecerse de que en torno suyo, formando bloque de voluntades y de energías, está, hoy más que nunca, el pueblo entero, eficazmente representado por los partidos y organizaciones del Frente Popular, que tienen sus raíces en el corazón mismo del pueblo. Y si la legalidad constitucional nos rodea de fuerza moral, nuestra unidad nos da la fuerza material suficiente para resistir y hacer que imperé al fin nuestra razón. La unidad de las fuerzas antifascistas nos da autoridad para hablar de la unión de todos los españoles a los habitantes de la zona sometida. Unidos superaremos las dificultades de la hora presente y opondremos a los invasores una resistencia inquebrantable. A la organización de esa resistencia se consagra nuestro Gobierno, y en esa tarea le ayudaremos todos: autoridades subalternas, partidos políticos y organizaciones sindicales.

El pueblo y el Ejército se sienten hoy más firmes y serenos que nunca. Resistiremos a la pretensión de imponernos una paz de oprobio y de exterminio. Queremos la paz, pero ha de ser una paz española, honrosa. Hasta que la consigamos lucharemos. Somos fuertes. Tenemos la razón, la ley y centenares de miles de españoles dispuestos a mantener en alto la dignidad y el orgullo de un pueblo jamás sometido a una invasión extranjera.

¿Por qué hemos de resistir? Porque nosotros queremos de veras la paz. La capitulación nos llevaría a nuevas guerras. Los españoles tendrían que ser soldados de Mussolini y de Hitler; lucharían y morirían guerreando en favor de Italia y de Alemania contra Francia e Inglaterra. Resistiremos, pues, hasta conseguir una paz española, de independencia de nuestra patria, de expulsión de los extranjeros y convivencia de los españoles. Con la capitulación y el triunfo de Franco no se consigue la paz.

Farmacias de guardia

Hoy domingo:
Durante el día,
S. R. I.
Avenida 25 de Julio, 5
Durante la noche:
Silvestro
Martínez Villegas, 5.
Mañana lunes:
de noche, **Matarredona**
Mayor, 18.

SI OS INCORPORABIS A LOS TRABAJOS DE RETAGUARDIA LABORAL POR UNA ESPAÑA DIGNA Y PROSPERA, MUJERES DE ALBACETE.

Inscripciones en Buena Ventura Durutti, 20. Comisión de Auxilio femenino del M. de D. N.